

HUERTA LA SEMILLA

Leonor Hurtado

Estudiantes y activistas de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, narran su experiencia de organización y producción. “En mayo de 2010 durante la huelga estudiantil, un grupo de estudiantes decidimos crear huertos dentro de la Universidad de Puerto Rico. Esta fue nuestra manifestación de lucha, porque en la huerta buscamos ser la idea viva del país que queremos. Nuestra propuesta y acción es traer educación íntegra a la universidad pública de Puerto Rico, abordando un problema esencial: la producción en comunidad de alimentos de manera sustentable.”

Quienes crearon y mantienen funcionando la Huerta, estudiantes, docentes y miembros de la comunidad expresan su determinación: “sentimos la necesidad de asumir un rol activo ante la crisis alimentaria y el cambio climático. Sabiendo que nuestra isla importa más del 80% de sus alimentos, nos organizamos como asociación estudiantil para tener capacidad organizativa, para mantener y defender nuestro espacio. Con apoyo de la organización agroecológica Boricuá y agricultores campesinos creamos la huerta en un espacio verde de la Universidad.”

En junio de 2018 Boricuá organizó con La Huerta Semilla un taller facilitado por los agroecólogos Miguel Altieri y Eric Holt-Giménez de la Sociedad Científica Latinoamericana de Agroecología, SOCLA. El taller fue teórico y práctico. Analizaron el funcionamiento y diseño de la Huerta Semilla; incluyendo criterios fundamentales como: las barreras vivas y el contorno de la huerta, la calidad del suelo, la producción de composta y la organización de las siembras. Las y los participantes reconocen que “el taller fue muy productivo porque activamente nos dimos cuenta que aún hay mucho por conocer de nuestra huerta y que debemos experimentar.”